

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Sektor pariwisata sebagai kegiatan perekonomian telah menjadi andalan potensial dan prioritas pengembangan bagi sejumlah negara, terlebih bagi negara berkembang seperti Indonesia yang memiliki potensi wilayah yang luas dengan daya tarik wisata yang cukup besar, banyaknya keindahan alam, aneka warisan sejarah budaya, dan kehidupan masyarakat (etnik). Pariwisata di Indonesia merupakan salah satu penunjang perekonomian yang memiliki prospek yang cerah, tetapi hingga dewasa ini belum memperlihatkan peranan yang sesuai dengan harapan dalam proses pembangunan di Indonesia.

Sektor pariwisata di Indonesia saat ini telah memberikan peluang dalam meningkatkan perekonomian maupun lapangan kerja. Sektor pariwisata juga membawa dampak peningkatan ekonomi, maupun dalam konteks pelestarian dan pengelolaan lingkungan, sumber daya alam, dan budaya yang semakin arif dan bijaksana. Kegiatan pariwisata tersebut sangat berperan dalam proses pembangunan dan pengembangan wilayah yang memiliki potensi wisata. Kegiatan pariwisata juga berperan besar dalam memberikan peluang bagi pendapatan suatu daerah maupun masyarakat. Kegiatan pariwisata diharapkan dapat meningkatkan dan mendorong perkembangan perekonomian masyarakat, pelestarian budaya, adat istiadat, dan kelangsungan usaha pariwisata itu sendiri. Objek wisata menjadi komoditi yang banyak digunakan oleh suatu negara. Karena dengan adanya objek wisata maka potensi ekonomi sangat besar, seperti adanya

pedagang yang menjajakan berbagai makanan dan minuman, penyediaan alat transportasi, dan berbagai jasa-jasa lainnya. Dengan demikian sektor pariwisata juga dapat dipengaruhi oleh kondisi ekonomi seperti kondisi moneter, tingkat pendapatan rata-rata penduduk, tingkat daya beli masyarakat, dan lain-lain.

Kabupaten Tasikmalaya merupakan kawasan yang berada di Jawa barat yang memiliki banyak keragaman daya tarik seperti halnya pantai dan pemandangan alamnya. Dengan adanya Objek wisata tersebut merupakan salah satu sumber pendapatan daerah serta dapat mengembangkan sektor pariwisata tersebut agar berkembang lebih maju. Salah satu dari sekian banyak Objek wisata di Kabupaten Tasikmalaya diantaranya adalah Objek Wisata Alam Puncak Pelita di Desa Kertamukti Kecamatan Ciawi Kabupaten Tasikmalaya. Belakangan ini banyak daerah yang mulai mengembangkan potensi wisata alamnya. Di Ciawi misalnya, daerah yang terkenal dengan perkebunan sayurannya tersebut kini baru saja mempunyai wisata menarik yang perlu banyak orang ketahui.

Wisata Puncak Pelita memiliki kolam renang diatas bukit yang disebut-sebut seperti Objek Wisata Ciater Kabupaten Subang. Selain kolamnya di sini pengunjung akan dimanjakan dengan panorama alam dan sejumlah wahana seru. Daya tarik lainnya dari Puncak Pelita Ciawi adalah wahana kolam renang yang berada dipuncak bukit. Pengunjung bisa berenang sambil menikmati pemandangan Gunung Jaga, Gunung Galunggung dan Gunung Talaga Bodas Garut.

Lokasi wisata Puncak Pelita Ciawi ini belum lama dibuka. Kendati demikian sudah ratusan pengunjung yang mengunjunginya. Puncaknya adalah

saat libur lebaran beberapa waktu lalu yang mencapai 500 pengunjung perharinya. Selain kolam renang Puncak Pelita Ciawi yang memang menjadi daya tarik utama ada juga beberapa wahana dan fasilitas pendukung lainnya. Mulai dari arena *camping*, *gazebo*, dan beragam spot foto. Menariknya lagi disekitar wisata Puncak Pelita Ciawi juga terdapat sejumlah spot foto wisata lainya seperti perkebunanya. Maka dari itu peneliti tertarik mengambil judul “ **PENGARUH OBJEK WISATA PUNCAK PELITA TERHADAP KEHIDUPAN EKONOMI MASYARAKAT DESA KERTAMUKTI KECAMATAN CIAWI KABUPATEN TASIKMALAYA 2015-2019** ”

B. Rumusan Masalah

Pada subbab ini akan dipaparkan berkenaan dengan variabel atau obyek akan diselidiki yang diformulasikan dalam suatu rumusan masalah dengan menggunakan kalimat tanya. Sebagai berikut:

1. Apa yang melatarbelakangi berdirinya objek wisata Puncak Pelita?
2. Bagaimana pengaruh objek wisata Puncak Pelita terhadap kehidupan ekonomi masyarakat di Desa Kertamukti Kecamatan Ciawi Kabupaten Tasikmalaya?

C. Definisi Operasional

Pada sub definisi operasional ini penulis akan menjelaskan beberapa definisi (penjelasan istilah) yang tertera pada topic masalah. Hal ini berkenaan untuk menjaga kesalah pahaman dan kesimpang siuran dari para pembaca tulisan ini. Penjelasan istilah itu diantaranya:

- a. Objek Wisata Puncak Pelita merupakan suatu objek wisata di dataran yang kurang lebih 700m di atas permukaan laut. Sehingga cocok tempat ini dijadikan objek wisata yang di dalamnya terdiri dari kolam renang seluas 25m x 20m, wahana mainan anak, spot foto, dan tempat camping.
- b. Kehidupan masyarakat merupakan suatu kondisi Ekonomi masyarakat yang semula berorientasi pada usaha Agraris, namun setelah adanya Objek Wisata Puncak Pelita harapan beralih berorientasi pada sektor agro wisata.

D. Tujuan Penelitian

Sub tujuan merupakan sesuatu yang ditetapkan sesuai apa yang akan di tuju. Dalam hal ini tujuan penelitiannya adalah sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui apa yang melatarbelakangi berdirinya objek wisata Puncak Pelita.
2. Untuk mengetahui pengaruh objek wisata Puncak Pelita terhadap kehidupan ekonomi masyarakat di Desa Kertamukti Kecamatan Ciawi Kabupaten Tasikmalaya.

E. Kegunaan Penelitian

1. Kegunaan Teoretis

Penelitian ini diharapkan dapat berguna khususnya bagi peneliti serta bagi masyarakat. Hasil penelitian yang dilaksanakan diharapkan akan bermanfaat dalam berbagai hal, antara lain:

Dapat mengetahui Mengetahui proses pengelolaan objek wisata Puncak Pelita di Desa Kertamukti Kecamatan Ciawi Kabupaten Tasikmalaya. Dapat mengetahui pengaruh sosial objek wisata Puncak Pelita terhadap kehidupan sosial masyarakat di Desa Kertamukti Kecamatan Ciawi Kabupaten Tasikmalaya.

2. Kegunaan Praktis

a. Bagi masyarakat setempat

Menjadi Inspirasi Masyarakat setempat untuk memanfaatkan lokasi objek wisata Puncak Pelita untuk meningkatkan nilai ekonomi dan mengurangi peningkatan pengangguran.

b. Bagi masyarakat umum

Memberikan informasi terhadap masyarakat luas mengenai keberadaan lokasi objek wisata Puncak Pelita yang berada di Desa Kertamukti Kecamatan Ciawi Kabupaten Tasikmalaya.

c. Bagi Peneliti

Dapat memberikan pengetahuan tentang pengaruh objek wisata Puncak Pelita terhadap Kehidupan Ekonomi Masyarakat Desa Kertamukti Kecamatan Ciawi Kabupaten Tasikmalaya.